



Declaración conjunta de los sindicatos de la Umag

Funcionarios denuncian falta de transparencia, medidas unilaterales y amenaza de despidos

A inicios de este mes, se hizo pública la compleja situación económica que atraviesa la Universidad de Magallanes (Umag). Frente a esta realidad, las asociaciones gremiales de trabajadores han emitido una declaración pública conjunta donde expresan su preocupación y rechazo a la falta de transparencia, participación y diálogo en torno a la crisis. Esta declaración fue firmada por la Asociación de Funcionarios, la Asociación de Profesionales y Técnicos y la Asociación Regional de Académicos.

Entre las acusaciones, los trabajadores acusan falta de

transparencia y que la comunidad universitaria ha sido marginada del conocimiento y análisis de las causas que llevaron a esta situación crítica. "Es lamentable la falta de información y participación en un proceso que afecta a todos los estamentos de la Umag", declararon, agregando que hasta hace unos meses, el equipo rectoral, encabezado por el rector (José Maripani, minimizaba la situación calificándola de "ajustada financieramente".

La declaración también señala que, de no haber sido por la fiscalización de la Superintendencia de Educación Superior, las

autoridades probablemente habrían continuado con su gestión sin realizar los ajustes necesarios.

En este sentido acusan que las medidas han sido impuestas sin ningún diálogo y señalan que desde agosto, el rector Maripani ha implementado una serie de medidas de ajuste financiero que han sido calificadas por los trabajadores como unilaterales y carentes de diálogo participativo. "No hemos sido convocados a discutir las causas de la crisis ni a proponer alternativas para enfrentarla", expusieron las directivas gremiales, quienes exigen una crítica profunda a las decisio-

nes financieras adoptadas por el equipo rectoral y al manejo de la institución.

Los gremios manifestaron su alarma ante el "Plan de Reestructuración" propuesto por la rectoría, el cual podría significar despidos masivos. Este escenario, según los trabajadores, ha provocado un clima de temor, angustia e incertidumbre en la comunidad universitaria. "Nos preocupa que los ajustes financieros se realicen a costa de la estabilidad laboral, los beneficios y el poder adquisitivo de los trabajadores, sin un análisis profundo ni asunción de responsabilidades", afirmaron.

En su declaración, los gremios instaron a la Junta Directiva, organismo próximo a concluir su mandato, a no aprobar ningún plan de reestructuración sin un proceso previo de diálogo participativo. Dicho proceso debe incluir la identificación de las causas de la crisis, la evaluación de alternativas y garantizar que la retención del capital humano sea una prioridad. "Nos mantenemos vigilantes ante el futuro de nuestra universidad y exigimos a las autoridades el inicio inmediato de un proceso de diálogo participativo", concluyen las directivas en su declaración.